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内设医疗机构
合肥市政协委员、合肥长江医

院院长周铭锜看到，“医养结合”的
养老模式推广中还存在不少困难。

“可以支持二级综合医院利用
现有资源或转型创办‘医养结合’机
制，鼓励大型综合养老机构在内部
设置医疗机构。”周铭锜建议，对部
分医院已经转型开办的“医养结合”
老年养老床位，经其申请，在医保待
遇上实行“一院两待”。

比如，正常收治的病人仍享受原
医保政策不变，对新开设的失能、失
智、半失能长期住院的老年科床位，给
予养老医保补贴，测算标准，按月结算。

冰雪、极限等项目，合肥可以尝鲜
马拉松、铁人三项赛、环巢湖自行车赛、中日

韩三国围棋赛……近年来，不少体育品牌赛事都
在合肥举办。不过，合肥市政协委员、巢湖市职
教中心高级讲师刘宗祥觉得这些还不够，应该引
导群众体育健身休闲消费不断升级。

“应重点引进冰雪、极限、水上等体育健身休
闲项目，规范发展一批游艇、帆船、航空等运动项
目。”刘宗祥说，合肥应围绕环巢湖特色十二镇和
江淮运河、滁河干渠风光带建设，完善体育旅游
配套，引导户外营地、徒步骑行服务站、汽车露营
地等设施建设。

乡镇卫生院改为社区卫生服务中心
城乡二元结构也存在在医疗上，民盟合肥市

委员会觉得，政府应统筹城乡医疗卫生资源配
置，改变村医务室和乡镇卫生院医疗卫生基础设
施滞后的现状。

比如，可以统一规划建设，改乡镇卫生院为社
区卫生服务中心，村卫生室为社区卫生服务站，实
现乡镇、村两级卫生院功能转变和服务前移。

中小学用相同高度课桌椅不科学
民进合肥市委员会在合肥市9县（市）区和3

个开发区抽取339所中小学，对相关指标进行现
场监测。结果显示，教室采光系数、教室平均照
度等合格率较高，但课桌椅与身高符合率较低，
合格率不足20%。

“培养学生良好坐姿的重要条件是配备与身
高比例合适的课桌椅，目前相同年龄组儿童生长
发育速度差距明显，身高差距较大，同一班级配
备相同高度的课桌椅无法使多数孩子的坐姿舒
适。”民进合肥市委员会认为，使用可调节高度的
课桌椅迫在眉睫。

安宁疗护纳入基本医保
安宁疗护主要是为患有不可治愈的致命疾

病患者在临终前（通常为6个月以内）提供减轻痛
苦和不适的医疗护理服务。

农工党合肥市委员会介绍，合肥可在城市社
区试点安宁疗护，将其纳入基本医疗保障病种付
费改革范围，“比如制定基层医疗机构开展安宁
疗护所需的药品种类、医疗技术、护理服务等报
销目录，提高护理费、换药费等价格。”

据悉，困难群众也可以通过大病保险或医疗
救助方式予以保障。

关于“健康合肥”
政协委员建议医保资金可用于健身

昨日，在合肥市社情民意座谈会上，关于“健康合肥”这个话
题，合肥市政协委员有话说，纷纷建言献策。

▋实习生 费梦晨 记者 沈娟娟

医保资金可用于体育健身
数据显示，合肥市人均体育场地面积 1.27 平

方米，低于全国人均 1.57 平方米的水平。合肥市
政协“健康产业”调研组相关负责人说，这反映了
群众体育设施供应短缺，“市区目前综合性体育场
馆只有合肥市全民健身中心、合肥体育中心和合
肥市全民健身综合训练馆。”

调研组建议，合肥可以重点建设一批便民利
民亲民的中小型体育场馆，改造旧厂房、仓库、老
旧商业设施等用于体育建设，鼓励社会力量建设
小型化、多样化的活动场馆和健身设施。

“除此之外，可以推进医保健身‘一卡通’制
度，允许医保资金用于体育健身休闲，推进健康关
口前移。”上述负责人说。

连锁诊所开到市民身边
三甲医院人满为患，基层医院无人问津，合肥

市政协委员、安徽国立医药集团有限公司董事长、
总经理杨元元列出了一项数据：2015 年末，合肥
市常住人口 779 万人，基层医疗机构现有存量为
530余家，基层医疗服务供给严重不足。

“成都市人口 1500 万，诊所 3390 家，市情与
诊所的实际情况与合肥相近。”杨元元说，成都将
750 余家社会诊所“串联”成便民健康连锁诊所，
服务患者800余万人，合肥也可以学习这一模式。

据介绍，这些便民健康连锁诊所可以拥有统
一形象、统一规范、统一建设、统一管理，也会打造
集基础诊疗、慢病管理、康复理疗、社区养老、健康
管理等于一体的大健康服务体系。

增加床位应对“生育潮”
合肥市区各大医院的产科“一床难求”，很多医

院持续加床，二胎全面放开加剧了这种供需矛盾。
合肥市政协委员、合肥市第一人民医院护理

部副主任李桂平举例，今年上半年，合肥市第一人
民医院（本部）分娩总数2272例，比去年同期增加
359例，同比增加18.8%，其中二胎数831例，比去
年同期增加 243 例，同比增加 41.3%；合肥市第一
人民医院滨湖医院分娩总数3791例，比去年同期
增加 992 例，同期增加 35.4%，其中二胎数 1100
例，比去年同期增加420例，同比增加61.8%。

“要提前做好医疗公共服务配套，应对短时可
能出现的‘生育潮’。”李桂平建议，孕前检查、妇产
科、儿科床位配备等都应该加大投入，增加医疗资
源，扩大床位规模，增加专业人才。

中小学每年体检一次
小胖墩、小眼镜……中小学生整天埋头苦读，

亚健康状态普遍存在。合肥市政协委员、安徽首
航网络通信有限公司总经理韩宪德说，青少年健
康是全民健康的前提，应采取种种措施增强中小
学生体质健康。

““将体育设施配置纳入居民区基本配套建设中将体育设施配置纳入居民区基本配套建设中，，
向学生及家长免费开放公共体育设施向学生及家长免费开放公共体育设施。”。”韩宪德告诉韩宪德告诉
记者记者，，一些中小学体育教师缺编也应尽快补齐一些中小学体育教师缺编也应尽快补齐。。

韩宪德认为韩宪德认为，，中小学每年应健康检查一次中小学每年应健康检查一次，，每每
学期两次学生视力状况监测学期两次学生视力状况监测，，试行学生体质健康试行学生体质健康
公告制公告制，，同时把学生体质健康与学校校长同时把学生体质健康与学校校长、、体育教体育教
师评先评优直接挂钩师评先评优直接挂钩，“，“学生体质健康水平连续下学生体质健康水平连续下
降的学校降的学校，，不能评为示范学校和先进单位不能评为示范学校和先进单位。”。”


